

### Monument de la Foi

La vignette ci-contre représente le monument que l'Église Canadienne va ériger en septembre prochain pour commémorer ses trois cents ans d'existence, être le témoin de notre reconnaissance pour le bienfait de la foi et glorifier nos premiers missionnaires les Récollets.

Le monument est en granit et en bronze, a plus de 30 pieds de hauteur et représente dans son ensemble une fontaine d'ornement, à quatre faces, semblables pour la partie en granit.

Le monument occupe le centre d'un bassin ayant près de 30 pieds de diamètre. L'eau jaillit à l'intérieur du monument, d'un rocher en forme de cône, sort par les deux baies, formées par une colonnette, dans l'ouverture cintrée qui orne chaque face, et tombe de cascade en cascade, produites par les petits bassins surposés, dans le bassin principal. De plus les contreforts sont ornés chacun de deux gargouilles, ce qui donne encore huit bouches d'eau.

Sur la première face du monument on lira l'inscription suivante:

1615-1915

A nos premiers missionnaires, les Récollets

Denys Jamet

Jean Dolbeau

Joseph Le Caron

Pacifique Duplessis

Les Canadiens reconnaissants.

Trois bas-reliefs ornent les autres côtés du monument. Le premier rappelle l'arrivée à Québec, le 2 juin 1615, du Père Dolbeau, appelé justement le premier curé de Québec. Le deuxième représente la première messe célébrée sur l'île de Montréal, le 24 juin 1615. Le troisième montre le Père Le Caron dans la région des grands lacs, fondant la mission huronne.

Une statue symbolique couronne le monument. Elle représente la Foi tenant dans la main droite le signe du salut, la croix, dans la main gauche une palme, symbole de la récompense méritée aussi bien par les peuples que par les individus fidèles à leur foi.

Tel est sommairement l'ex-voto national. Il serait beau de voir tout le corps enseignant de la Province participer à l'érection de ce monument. Un bon nombre de nos maisons d'éducation ont déjà envoyé leur souscription; les autres vont suivre. Nos instituteurs et institutrices se rappelleront que les Récollets ont été les premiers maîtres d'école au Canada et voudront eux aussi participer à la glorification de leurs premiers devanciers dans la noble et sainte cause de l'enseignement.

### Les noces d'or sacerdotales de S. E. le Cardinal Bégin

S. E. le Cardinal Bégin a été ordonné prêtre le 10 juin 1865, à Rome, dans la basilique Saint-Jean de Latran. Le 9 du présent mois, on fêtera avec éclat, à Québec, ses Noces d'Or sacerdotales.

A ce sujet, Sa Grandeur Monseigneur Roy, a adressé une lettre à tous les membres du clergé du diocèse. Dans cette lettre, Monseigneur l'auxiliaire dit que l'on ne peut malheureusement donner à ces fêtes le même éclat ni les mêmes proportions qui ont marqué celles de 1913, d'abord à cause de la désolation qui couvre présentement l'Europe tout entière; ensuite, à cause de la volonté formelle de Son Eminence qui exige que ces fêtes jubilaires soient des plus simples et d'un caractère plutôt intime et familial.

Au vénérable jubilaire, nous souhaitons santé et longue vie.